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INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO 
 
SISTEMA CONÓCELES 
 
PUBLICAN INFORMACIÓN 94% DE CANDIDATURAS LOCALES: IEEQ 
El Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) dio a conocer que la información curricular y de 
identidad del 94% de 412 candidaturas a diputaciones locales y las 18 presidencias municipales se 
encuentra disponible para su consulta en el Sistema “Candidatas y Candidatos, Conóceles”. Así lo informó la 
presidenta de la Comisión de Transparencia y Tecnologías de la Información, María Pérez Cepeda, quien dijo 
que al cierre del plazo establecido en los lineamientos emitidos por el Instituto Nacional Electoral (INE), 
quedaron pendientes de publicación 24 cuestionarios. La consejera reconoció a partidos políticos y 
candidaturas, así como al personal del IEEQ, su labor para contar con una plataforma que facilita a la 
ciudadanía el acceso a la información, fortalece la transparencia y fomenta el voto informado rumbo a la 
jornada electoral del próximo 2 de junio. De igual manera, el consejero Carlos Rubén Eguiarte Mereles 
destacó el trabajo corresponsable de los partidos y candidaturas, para beneficio de la ciudadanía y la calidad 
del voto en nuestro estado. A fin de maximizar el derecho a la información y derivado de una consulta 
realizada al INE, la Comisión aprobó mantener abierto el Sistema para la captura de datos hasta el 29 de 
mayo, fecha de conclusión de las campañas electorales locales. En la sesión participaron las consejeras Rosa 
Martha Gómez Cervantes y Karla Isabel Olvera Moreno; los consejeros Daniel Dorantes Guerra y José 
Eugenio Plascencia Zarazúa; el secretario ejecutivo, Juan Ulises Hernández Castro; la titular de la Unidad de 
Transparencia, Noemí Sabino Cabello; la secretaria técnica de la Comisión, Margarita García Álvarez; así 
como los representantes de los partidos políticos: Joel Rojas Soriano del PAN, Iván Reyes Barroso del PVEM 
y José Fernando Ramos Gutiérrez del PT. (NQS 4, P principal y 2) 
 
https://www.codigoqro.mx/local/2024/05/01/publican-informacion-94-de-candidaturas-locales-ieeq/ 
 
https://www.publimetro.com.mx/queretaro/2024/05/02/incumplen-24-candidatos-con-registro-en-
plataforma-digital-conoceles/ 
 
https://www.poderinformativo.com.mx/publican-informacion-94-de-candidaturas-locales-ieeq/ 
 
https://www.facebook.com/photo.php?fbid=939256914870696&set=a.707045724758484&type=3 
 
https://elqueretano.info/trafico/publican-informacion-94-de-candidaturas-locales-ieeq/ 
 
https://www.andresestevez.mx/magazine/noticias/item/50528-publican-informacion-94-de-candidatos-
locales-ieeq 
 
https://rrnoticias.mx/2024/05/01/94-de-candidaturas-han-publicado-informacion-de-identidad/ 
 
https://circulonoticias.com/publican-informacion-94-de-candidaturas-locales-ieeq/ 
 
https://adninformativo.mx/sistema-candidatas-y-candidatos-conoceles-logro-participacion-del-94-ieeq/ 
 
https://www.facebook.com/photo.php?fbid=939256914870696&set=a.707045724758484&type=3 
 
https://www.meganoticias.mx/queretaro/noticia/publican-informacion-94-de-candidaturas-locales-
ieeq/515906 
 
https://queretaro.quadratin.com.mx/94-de-las-candidaturas-locales-han-publicado-su-informacion-ieeq/ 
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https://www.noventagrados.com.mx/rumbo-al-2024/publican-informacion-curricular-94-de-candidaturas-
ieeq.htm 
 
https://informequeretano.com/2024/05/01/publican-informacion-94-de-candidaturas-ieeq/ 
 
https://www.reqronexion.com/publican-informacion-94-de-candidaturas-locales-ieeq/?feed_id=4517 
 
https://ladehoy.com.mx/informa-ieeq-avances-en-el-programa-de-capacitacion-del-proceso-electoral/ 
 
https://twitter.com/ElBlogdePorter/status/1785780711280034192 
 
https://www.sinpermisoqro.mx/publican-informacion-94-de-candidaturas-locales-ieeq/ 
 
https://lalupa.mx/2024/05/01/publican-informacion-curricular-y-de-identidad-94-de-candidaturas-
locales-ieeq/?fbclid=IwZXh0bgNhZW0CMTEAAR0S6qPsbiFA8DQb1YpI-
KsgkTpgVqvCSoeqi3bpV1OvPrj5ybCkpc7AIuQ_aem_AURlHcg85WoRm2Yo6dHd956ui5iDzmzHS3sIOlI1mCI
O9xHBqEvXVl7KSQBv770bRzasw3QxO5M8_MA54j8Mjp99 
 
REGISTRA IEEQ APODOS PARA 80 CANDIDATOS 
Por Karen Munguía  
Como en cada proceso electoral, este 2024 no será la excepción y en las boletas electorales de Querétaro más 
de 80 candidaturas aparecerán con un sobrenombre, como El Chapulín, El Seco, La China, Ale es la Josefa, El 
Transformers, A. Arroyo, entre otros. Se trata de candidaturas a presidencias municipales y diputaciones 
locales que eligieron su sobrenombre para ser reconocidos por la ciudadanía durante la campaña electoral y 
al momento de emitir su voto. De acuerdo con el sistema Conóceles del Instituto Electoral del estado de 
Querétaro (IEEQ), algunas de las candidaturas a las que les avalaron la inscripción de su sobrenombre son 
Sergio Martínez Gómez “Checo”, candidato independiente a la presidencia municipal de Colón; Bonifacio 
Hurtado Alemán “El Transformers”, candidato a diputado al IV distrito local por Querétaro Seguro. También 
se aprobó el sobrenombre de Miguel Ángel Ruiz Barrón como “El Primo Barrón”, candidato a presidente 
municipal de Pedro Escobedo por Movimiento Ciudadano (MC); y a Laura Alejandra Arroyo Navarrete, 
candidata a presidenta municipal de Corregidora por el Partido Verde Ecologista de México (PVEM) como “A. 
Arroyo”. “Profe Figueroa” fue aprobado para Luis Adhalid Arroyo Navarrete, candidato a presidente 
municipal de Peñamiller por MC; “Doctora Vero” para Verónica Galicia Castañón, candidata a diputada local 
por el XIII distrito por los partidos Acción Nacional (PAN) y Revolucionario Institucional (PRI); y “Ale es La 
Josefa” para Alejandra del Socorro Barrera Raigoza, candidata a presidenta municipal de El Marqués por 
Querétaro Seguro. Otros de los sobrenombres son “T8” para Luis Fortanel León, candidato a la presidencia 
municipal de Jalpan de Serra por Morena; “Rose” para María del Rosario García Huerta, candidata 
independiente a presidenta municipal de Tequisquiapan; “Payín Muñoz” a Efraín Muñoz Cosme, candidato 
independiente que busca la reelección en Jalpan de Serra; y “La China” para Herminia Flores Bermúdez, 
candidata a presidenta municipal de Amealco de Bonfil por Querétaro Seguro. En la lista también se 
encuentran “El Chapulín”, avalado para Jorge Arturo García Pineda, candidato a diputado del distrito XIII por 
el PVEM; “Juan Rock” a Juan Camacho Ramírez, candidato a presidente municipal de San Juan del Río por 
Querétaro Seguro; “El Seco” a Andrés Trejo Valencia, candidato independiente a la presidencia de 
Tequisquiapan; o “Güero Inzunza” a Edgar Inzunza Ballesteros candidato a diputado local por el distrito X 
por Morena-PT-PVEM. A las aprobaciones se encuentran otros como Chema Tapia, Chepe Guerrero, Felifer, 
Juan Alvarado, Toño Velázquez, Gaby Moreno, Pily Sarti, Eli Olvera, Ale Ornelas, Liz Olvera, Kathy Saldaña, 
Beto Nava, Alicia Colchado, Gene, Alexa Hernández, entre otros. (DQ 10) 
 
OPINIÓN | PEDRO Y LOS LOBOS / "CHEMA": SU CLAN Y SU TÍTULO FAKE... 
Por Pedro Pablo Tejada 
El 16 de abril de 2004, después de un accidentado proceso interno que terminó en dedazo, José María Tapia 
Franco (Chema) se registró como candidato de Morena. PVEM y PT a la alcaldía de Querétaro, Ante el IEEQ 
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en el apartado "Conóceles", Tapia registró sus datos generales cargo, municipio, entidad, edad y género, En el 
apartado "Grado Máximo de Estudios tecleó "Especialidad Concluida". Chema dice que estudió Derecho en la 
UNAM pero en realidad no hay certeza documental, del grado académico que tiene. En la UNAM no existe 
constancia académica, de que se tituló. Tampoco tiene Cédula Profesional. 1. Hay 16 registros de títulos 
otorgados a estudiantes Tapia's o Franco's, pero ninguno a sobre. Este reportero tiene las pruebas 
documentales. No es requisito legal de elegibilidad tener un título profesional. Hay cientos de ciudadanos 
autodidactas, que dan cátedra a los profesionales, y que son por demás (muy) exitosos. El pecado capital 
para un funcionario, y sobre todo para un candidato que pretende gobernar Querétaro, es mentir. Si Chema 
no se tituló o no terminó la carrera que inició. No habría ningún problema, si lo transparenta y lo acepta. Lo 
grave es engañar a una sociedad que tiene todo el derecho de conocer, a quien pretende gobernarla. Antes de 
ser senador suplente del ecologista Pablo Escudero (2012) y director general de Gestión de Riesgos en la 
Segob de Miguel Angel Osorio Chong, en el sexenio de Enrique Peña Nieto (2016), no tuvo puestos de mayor 
relevancia. Cobró en el PRI, desde 2009, de segundo. El 16 de enero de 2013 sorpresivamente entró a la 
Segob y 8 meses después abandonó el puesto en pleno huracán Ingrid, para irse a jugar póker a Las Vegas. Se 
quedó hasta 2016. En su declaración patrimonial de salida (y de entrada), no aceptó hacer pública su 
información patrimonial, ni de conflicto de intereses. En 2018 renunció al PRI, Junto con Osorio Chong, 
fundó su empresa "Gestión de Riesgos en Desastres SA", y encontró el paraíso. Chema construyó un Clan que 
siempre protegió. Los hizo socios de su empresa, y los contrató en Segob y el Senado como asesores. Edwin 
Alejandro Medina Hernández, que firmaría el millonario contrato con los militares como socio y apoderado 
legal de la empresa de Tapia, fue asesor en Gobernación y en el senado, donde cobró en 6 meses $195 mil. Y 
hoy, sin vivir en Querétaro, ocupa la primera posición como regidor por el PT. Las primeras posiciones de las 
regidurías se las agancialló Chema. Por Morena va el, por el PT su socio Edwin y por el veletísima Verde, su 
jefe de campaña, Marco Antonio León. José María Tapia, en menos de 6 años, amasó una fortuna 
considerable (su empresa la fundó el 19 de diciembre de 2018). En plena pandemia le vendió a la Sedena, 
por asignación directa, mil 330 ventiladores en 52 millones 606 mil euros (unos mil 350 millones de pesos 
de aquel marzo del 2020). (EUQ 1 y 4) 
 
DIÁLOGOS 
 
DIÁLOGO ENTRE CANDIDATURAS A LA PRESIDENCIA MUNICIPAL DE PEÑAMILLER 
El Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) realizó el Diálogo entre candidaturas a la Presidencia 
Municipal de Peñamiller en el Proceso Electoral Local 2023-2024, con el objetivo de fomentar el voto 
informado y razonado. El orden de participación, conforme al sorteo previo a la transmisión, fue el siguiente: 
Ana Karen Jiménez Guillén de los partidos Acción Nacional (PAN), Revolucionario Institucional (PRI) y De la 
Revolución Democrática (PRD); Luis Adhalid Figueroa Munguía “Profe Figueroa” de Movimiento Ciudadano 
(MC) y Agnoli García Rosales de Morena. De acuerdo con las Directrices aprobadas por la Comisión 
Transitoria, cada candidatura contó con 30 segundos para presentarse, una bolsa de tiempo de cinco 
minutos para el desarrollo y 30 segundos para concluir su participación. Durante el ejercicio democrático, 
las candidaturas respondieron a las preguntas: ¿Cuáles son los principales problemas o necesidades del 
municipio para el cual se postula? y ¿Qué propuestas o estrategias tiene para atender las necesidades o 
solucionar los problemas planteados? De esa manera, expusieron propuestas e intercambiaron opiniones 
sobre asuntos públicos de la demarcación como medio ambiente, acceso al agua potable, seguridad, 
adicciones, salud, educación, servicios públicos, entre otros. El Diálogo contó con la moderación de las 
periodistas Isabel Posadas Méndez y María del Carmen Cervantes Blanco, así con interpretación a la Lengua 
de Señas Mexicana con apoyo de la Asociación Queretana de Intérpretes A.C. El ejercicio puede consultarse 
en: https://www.youtube.com/watch?v=pxsduyKuNFc. El próximo Diálogo se realizará el 2 de mayo, a las 
18:00 horas, entre las candidaturas a la Presidencia Municipal de San Joaquín a través de Facebook (Instituto 
Electoral del Estado de Querétaro) y YouTube (IEEQcomunica). 
 
https://www.codigoqro.mx/local/2024/05/01/dialogo-entre-candidaturas-a-la-presidencia-municipal-de-
penamiller/ 
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https://www.elcantodelosgrillos.mx/dialogo-entre-candidatos-a-la-presidencia-municipal-de-penamiller 
 
https://elregionaljoven.com/2024/05/01/dialogo-entre-candidaturas-a-la-presidencia-municipal-de-
penamiller/?fbclid=IwZXh0bgNhZW0CMTAAAR2WGbI5ogunmnofHYKsl9_W3_H5GWj7AIdfsaYcH1XV7jUNI
km6VwmLzC0_aem_AUTASFy7lPHGClrppHhqXj6iJ7T70rDQbpBabWRBP1F7WBPCmRlsakjafYgQhf1conyNT
_HRkiTNyKMw-xoti5f2 
 
https://mensajerodelasierra.com/dialogo-entre-candidaturas-a-la-presidencia-municipal-de-
penamiller/?fbclid=IwZXh0bgNhZW0CMTAAAR0WkX-
1BjhRtftGAvxtYBpPzGmLEBeTAIOIS9Il0k4brbW3F1XLkpsI45I_aem_AUSjNqIw4Y32Pf6s7tqEu2Tetzu1lywx
uPCb_a5HWinlDdjgxp6IrOmVleyPU8yK4C0OfNGnx-UE5AuyWL2w5_L5 
 
AÚN NO HAY GANADORES, ADVIERTE CONNIE HERRERA 
Por Sergio A. Venegas  
DIÁLOGOS, NO DEBATES. Plaza de Armas. Usted asiste a las sesiones del Instituto Electoral del Estado de 
Querétaro. ¿De qué manera decidieron llamarle diálogos en lugar de debates a los encuentros de los 
candidatos? Connie Herrera. Con el ánimo de generar un estado de civilidad y de respeto, porque 
desafortunadamente los debates en algunos países y en algunos lugares del mundo terminan siendo una 
trifulca, si me permiten el término. Se presta a que haya falta de respeto, se genere violencia verbal y además 
también una falta de respeto a un acto tan importante como es el plantear propuestas para los ciudadanos 
Plaza de Armas. ¿No resta interés el que no puedan discutir, debatir? Connie Herrera. Yo creo que el termino 
como dialogo puede ser con menos peso. El hablar del debate debe de ser por supuesto una obligación de las 
fuerzas políticas y de sus candidatos, pero creo que el término que promueve el Instituto Electoral es 
solamente con el ánimo de garantizar que no haya una discusión y una falta de respeto aun cuando también 
pudiera a titulo personal podría entender que el dialogo deberían tenerlo con los ciudadanos y el debate 
obviamente en los sitos para poder  contrastar los proyectos de cada uno de las fuerzas políticas o de los 
partidos políticos. (PA 7) 
 
https://plazadearmas.com.mx/aun-no-hay-ganadores/ 
 
DÍA DE LA NIÑAY EL NIÑO 
 
CONMEMORA IEEQ DÍA DE LA NIÑA Y EL NIÑO EN LANDA DE MATAMOROS 
El Instituto Electoral del Estado de Querétaro, a través de la Comisión de Educación Cívica y 
Participación, llevó a cabo un rally en conmemoración del Día de la Niña y el Niño, en las instalaciones de la 
Escuela Primaria “Himno Nacional” ubicada en la comunidad El Lobo, municipio de Landa de Matamoros. En 
su mensaje de bienvenida, la presidenta de la Comisión, consejera Karla Isabel Olvera Moreno, recalcó la 
importancia de la formación cívica desde las infancias, así como la promoción de los valores democráticos 
por medio de actividades lúdicas que fomenta el Instituto. El rally consistió en cuatro estaciones: Lengua de 
Señas Mexicanas, Avión, Paliacates y Juego de las Sillas; mediante los cuales, 88 alumnas y alumnos, de 
primero a sexto grado de primaria, aprendieron sobre la importancia de la inclusión, la tolerancia, el trabajo 
en equipo y la empatía. Las actividades estuvieron a cargo de las promotoras Cívico Democráticas, 
Guillermina Feregrino Villagrán y Juana Sánchez Castillo; además de los técnicos electorales, Miguel Sergio 
Leroy López González y Diego Daniel Estrada Salmerón. Las infancias que participaron recibieron como 
obsequio un kit con artículos, el cual consistió en un morral, un cilindro para agua y una lapicera alcancía. 
También se hizo entrega de balones de fútbol soccer a la dirección de la escuela, a fin de que puedan 
utilizarlos en las clases de educación física. 
 
https://ladehoy.com.mx/conmemora-ieeq-dia-de-la-nina-y-el-nino-en-landa-de-matamoros/ 
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ELECCIONES 
 
HABILITARÁN 803 ESCUELAS EN LA ENTIDAD PARA ALBERGAR CASILLAS ELECTORALES 
Por David Álvarez 
La secretaria de Educación en el estado de Querétaro, Martha Elena Soto Obregón, anunció que se 
habilitarán un total de 803 escuelas en la entidad, abarcando todos los niveles educativos, para albergar un 
total 2,292 casillas electorales durante los próximos comicios. De acuerdo con el Instituto Electoral del 
Estado de Querétaro (IEEQ), se establecerán un total de 3,144 casillas para las elecciones venideras, 
distribuidas en los 18 municipios del estado. En este contexto, aproximadamente el 72.9% de estas casillas 
se ubicará en instalaciones educativas. (EUQ principal y 4) 
 
https://www.diariodequeretaro.com.mx/elecciones-2024/habilitaran-803-escuelas-en-la-entidad-para-
albergar-casillas-electorales-11849802.html 
 
https://www.eluniversalqueretaro.mx/politica/mas-de-800-escuelas-estaran-disponibles-para-votar/ 
 
COLUMNA PLAZA DE ARMAS 
Por Sergio A. Venegas Ramírez 
Imprimirá el IEEQ 4.1 millones de boletas, a partir de mañana. Se instalarán 3,138 casillas para recibir a 
1,899,053 de posibles votantes. Que las encuestadoras del país tienen contratos de exclusividad. Tic tac. Un 
mes falta para las elecciones, a las que serán llamados un millón 899 mil 053 queretanos para renovar la 
Presidencia de la República, senadores y diputados federales al Congreso de la Unión, 18 ayuntamiento y la 
Legislatura del Estado con sus 25 diputados. Datos en poder de este armero indican que el 2 de junio se 
instalarán 3,138 casillas en el estado, diez por ciento más que hace tres años. En ese camino, el Instituto 
Electoral del Estado de Querétaro va caminando en tiempo y forma. Este viernes iniciará la producción de 
4.1 millones de boletas para ambas elecciones locales, en presencia de consejeros electorales y 
representantes de partidos. De acuerdo con el calendario electoral, las fechas fatales de este caluroso mayo 
son las siguientes: Del 6 al 20: Voto anticipado en todo el país para personas en circunstancias especiales. 
Día 15: Llegarán las boletas para su distribución en los 27 consejos distritales y municipales. Día 29: Último 
día de campañas. Día 30: Suspensión de actos proselitistas. Y, claro, el domingo 2 de junio -justo dentro de 
un mes- las elecciones, en donde Querétaro ha sido y debe seguir siendo ejemplo cívico. La participación en 
nuestra entidad de 1997 a 2021 fue de 61.48, pero en 2018 subió a 62.8 por ciento del padrón. Más aún en 
elección presidencial la votación de los queretanos alcanza el 65 por ciento. Hoy debemos ir todos a las 
urnas frente a la grave problemática nacional y mundial, la inseguridad, el récord de homicidios dolosos y la 
amenaza en contra de las instituciones autónomas y en particular la Suprema Corte de Justicia de la Nación y 
el propio INE. Cuan cierto es eso de que vamos a cargar por años la cruz que pongamos en las boletas y se la 
heredaremos a nuestros hijos. Así de fácil. Así de difícil. (PA 1 y 2) 
 
https://plazadearmas.com.mx/dentro-de-un-mes-la-cita-con-el-futuro/ 
 
SEGURIDAD EN ELECCIONES 
 
FUENTE DE EL MARQUÉS / ATENTO MENSAJE A LA FISCALÍA E IEEQ 
Por Juan Antonio del Agua 
Son verdaderamente preocupantes los brotes de violencia registrados en los últimos días en contra de 
diversos candidatos a puestos de elección popular, cuando faltan solamente cuatro semanas para los 
comicios. ¿A quién beneficia el enrarecimiento del ambiente político? Las autoridades ministeriales, los 
órganos electorales y los partidos deben poner atención a estos avisos. Agua puerca ni de lejos ni de cerca. 
(PA 1) 
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EN EL PAN RECHAZAMOS LA VIOLENCIA: LEONOR MEJÍA TRAS AGRESIONES A CANDIDATOS EN SAN 
JUAN DEL RÍO, QUERÉTARO 
Por Karen Munguía 
El Partido Acción Nacional (PAN) en Querétaro reprobó los hechos de violencia que se han registrado en los 
municipios de San Juan del Río, Pedro Escobedo y Cadereyta de Montes y responsabilizó de estos actos a 
simpatizantes de Movimiento Regeneración Nacional (Morena) en el estado. Con la presencia de las 
candidaturas a presidencias municipales y diputaciones locales, Leonor Mejía Barraza, presidenta del 
blanquiazul en Querétaro, responsabilizó a Morena de los hechos y aseguró que se dará el acompañamiento 
necesario a las candidaturas agredidas, quienes ya presentaron las denuncias correspondientes. “El mensaje 
enérgico que hoy expresamos en Acción Nacional es de rechazo absoluto a la violencia y a los actos de 
intimidación. No se equivoquen señores de Morena, Querétaro no es cuna de violentos como están 
acostumbrados en los estados donde gobierna Morena, aquí se van a topar con pared, porque la ley aquí sí es 
la ley, aquí hay gobernabilidad y respeto”, puntualizó. En rueda de prensa, Roberto Cabrera Valencia, 
candidato a presidente municipal de San Juan del Río por el PAN, detalló que la noche de este miércoles 
fueron quemadas dos unidades de perifoneo de su candidatura, lo que calificó como un ataque directo a la 
paz y tranquilidad de los sanjuanenses y queretanos. Señaló que Morena ha enrarecido las campañas y 
enfatizó que, pese a las actitudes intimidatorias, no se han enganchado con los militantes morenistas, 
quienes en al menos una ocasión intentaron confrontarlo, además de que, en algunas comunidades, como El 
Organal, menores de edad están retirando las lonas de apoyo a su candidatura por las noches. Señaló que no 
se quejan de las críticas que realiza la ciudadanía sobre su gobierno, sino de las agresiones. En tanto, 
Mercedes Ponce, candidata a presidenta municipal de Pedro Escobedo por el PAN, subrayó que no caerán en 
provocaciones y afirmó que ya se iniciaron los procedimientos legales correspondientes ante las agresiones 
de las que fueron víctimas dos mujeres en Ajuchitlancito. Además, pidió que se lleve a cabo una campaña de 
propuestas y no de provocaciones, pues enfatizó que esto “solo lastima a Pedro Escobedo y a las mujeres”. 
“No voy a caer en ninguna provocación, (…) todos tenemos el derecho a expresarnos pero no a incitar al 
delito, no a incitar a la violencia, no estoy en contra de que la gente se manifieste, estoy en contra de la falta 
de respeto, de la falta de ética, y me queda claro que es el tiempo de las mujeres, es nuestro tiempo, no es 
válido que nos ofendan, que nos agredan, yo en todo momento he sido muy respetuosa de todos los 
opositores, el mismo respeto pido hacia mi equipo de trabajo, hacia mis brigadistas”, puntualizó. Antonio 
Zapata Guerrero, vocero del PAN en Querétaro, condenó los actos de agresión a las candidaturas panistas y 
calificó de intolerable los actos de vandalismo que se han dado en las campañas locales; advirtió que ningún 
candidato pedirá protección, aunque solicitó al Instituto Electoral del estado de Querétaro (IEEQ) que 
tome las medidas correspondientes de prevención. Asimismo, exigió respeto durante toda la contienda 
electoral y advirtió que Morena no tiene cabida en Querétaro. “A Morena le decimos basta ya de mentiras y 
violencia, y mucho menos de tratar de confundir a las personas, basta de ser miserable y de usar a niñas, 
niños y jóvenes para sus fines personales, tan claro como eso. A las personas, a los ciudadanos, tenemos que 
reflexionar sobre quiénes son los que verdaderamente generan la violencia no solo en Querétaro, sino en 
todo el país”, abundó. 
 
https://www.diariodequeretaro.com.mx/elecciones-2024/candidatos-panistas-rechazan-actos-de-
violencia-11848175.html 
 
https://www.noventagrados.com.mx/rumbo-al-2024/en-el-pan-rechazamos-la-violencia-leonor-mejia-tras-
agresiones-a-candidatos-en-san-juan-del-rio-queretaro.htm 
 
https://fuerzaradio.com/2024/05/01/candidatos-del-pan-no-pediran-
proteccion/?fbclid=IwZXh0bgNhZW0CMTAAAR1EbawC8ziKG2SV8AJfy-
A8CeiiNyBAlQ15dnLhokmW3vbHtIx79nTZcPw_aem_AURkRGDuflDoSuCsNjf665UqvVi6mYkplpV4nGhqfo9D
dWYFR6ZvFSbdQ5RGBxSuGcGVeFyDXc542xLuA2p-27cK 
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QUEMAN VEHÍCULOS DE LA CAMPAÑA DEL CANDIDATO A ALCALDE DE SAN JUAN DEL RÍO, 
QUERÉTARO 
Por José Salas 
Un grupo de encapuchados incendió vehículos de perifoneo de la campaña de Roberto Cabrera, aspirante a la 
alcaldía de San Juan del Río, en Querétaro. De acuerdo con la primera información, el grupo de sujetos llegó 
durante la madrugada de este miércoles al espacio en donde se estacionan los vehículos y los incendiaron 
parad después huir del lugar. Las llamas consumieron en su totalidad todos los vehículos, entre ellos varias 
camionetas y motocicletas que llevaban la propaganda del candidato a la presidencia municipal por parte del 
Partido Acción Nacional. Hasta el lugar acudieron cuerpos de emergencia para trabajar en la zona y sofocar 
las llamas. No se reportaron personas lesionadas por esta situación. Derivado de este hecho no se ha 
reportado la detención de algún sujeto o persona que pudiera estar vinculado a este acto vandálico. Más 
tarde en rueda de prensa, Roberto Cabrera calificó el hecho como un ataque directo a la paz y tranquilidad 
de los sanjuanenses y queretanos. Antonio Zapata Guerrero, vocero del PAN en Querétaro, dijo por su parte 
que son intolerables los actos de vandalismo que se han dado en las campañas locales, y aseguró que ningún 
candidato solicitará protección, aunque solicitó al Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) que 
tome las medidas correspondientes de prevención. 
 
https://www.eloccidental.com.mx/elecciones-2024/queman-vehiculos-de-la-campana-del-candidato-a-
alcalde-de-san-juan-del-rio-queretaro-11848337.html 
 
https://www.elsoldesanjuandelrio.com.mx/policiaca/queman-vehiculos-de-perifoneo-panista-
11846709.html 
 
REGISTRO DE CANDIDATURAS 
 
CONNIE HERRERA RESPETA LA SALIDA DE LOS CANDIDATOS 
Por Lorena Sandoval 
Connie Herrera, presidenta de Querétaro Seguro, se dijo respetuosa de la decisión de los dos candidatos que 
abandonaron el partido el pasado lunes, para unirse al equipo de trabajo de Chema Tapia. Los candidatos 
Gustavo Adolfo Batalla y Bonifacio Hurtado Alemán argumentaron que no se sentían representados por la 
ideología de Querétaro Seguro. En ese sentido, argumentaron que desde la base, solo se tenía la intención de 
conservar el registro.  Por lo tanto, Connie Herrera mencionó que este asunto no tiene que ver con el partido, 
sino con el compromiso de las personas que lo forman, en este caso, del candidato. “Quiero compartirles que 
tanto yo como los miembros del partido, el consejo, militantes, simpatizantes y representantes de las 
candidaturas de Querétaro Seguro (…) les podemos decir que respetamos su decisión, que respeto su 
decisión y que finalmente están en su derecho”. Están en su derecho: Connie Herrera. Ante el 
cuestionamiento sobre si los candidatos priorizaron sus intereses personales, la dirigente señaló que 
“cuando la oportunidad te rebasa en contra de tu lealtad, debes reflexionar”. “Aunque es un tema de 
derechos, los derechos no se opinan y yo no puedo opinar sobre la decisión de personas que merecen mi 
respeto”. Concluyó afirmando que la participación de los miembros de una fuerza política no está 
relacionada con el nombre del partido, sino con el compromiso, liderazgo y responsabilidad de ciudadanos 
comprometidos con su identidad mexicana. “Hoy, Querétaro Seguro es un ejemplo y representa a los más de 
50 partidos políticos nuevos con una denominación local, con un nombre, con un registro, que están 
participando en el próximo proceso electoral del 02 de junio”. Hasta el momento, el partido cuenta con 24 
candidaturas registradas para puestos de elección popular en el Instituto Electoral del Estado de 
Querétaro (IEEQ), disponibles para consulta en el apartado “Conócelos” de dicha autoridad electoral. 
 
https://aldialogo.mx/politica/2024/05/01/connie-herrera-respeta-la-salida-de-los-candidatos/ 
 
https://www.informaoriente.com.mx/rumbo-al-2024/se-respetara-a-quien-deje-el-partido-queretaro-
seguro-concepcion-herrera.htm 
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COLABORACIÓN IEEQ 
 
OPINIÓN / LAS BOLETAS, UN ASUNTO DE SEGURIDAD NACIONAL 
Por Carlos Rubén Eguiarte Mereles, Consejero Electoral del IEEQ 
Un papel impreso con diversos mecanismos de seguridad y que cumple ciertos requisitos se puede convertir 
en boleta electoral; después, esa boleta marcada con la voluntad de la ciudadanía y depositada en una urna, 
se convierte en voto; y ese voto en función de las reglas establecidas en el sistema electoral, se cuenta y se 
traduce en cargos de gobierno o espacios de representación popular. Es por eso que podemos sostener la 
idea de que el documento más importante en un proceso democrático es la boleta electoral, porque es justo 
ahí en donde se deposita con libertad y secrecía, la voluntad ciudadana. En esa misma lógica, la ley electoral 
considera a las boletas como un asunto de seguridad nacional, lo que implica la obligación de la autoridad 
electoral de garantizar la cadena de custodia en sus traslados, y en el caso de la documentación local, bajo la 
vigilancia de corporaciones policiales. Una característica que prevé la ley electoral queretana en su artículo 
109, es que las boletas deberán contener, entre otros elementos, la fotografía de las candidaturas que 
encabezan las planillas de ayuntamiento y las fórmulas de diputaciones, este dato llama la atención porque 
favorece el voto informado, sin embargo, las boletas federales (diputaciones federales, senadurías y 
presidencia de la República) no la incorporan. Para este proceso, el Instituto Electoral del Estado de 
Querétaro ordenó la impresión de 4,102,446 boletas que serán utilizadas para elegir la integración de los 18 
ayuntamientos y la renovación del Congreso del Estado. En el ejercicio de este derecho, es importante tener 
presente que un error al momento de marcar la boleta puede anular el voto, para ello es útil recordar que en 
la elección federal hay coaliciones de algunos partidos políticos, que en la elección local pueden participar de 
manera separada, así, es relevante verificar que, si una boleta se marcara en más de un recuadro, deberá 
hacerse siempre a favor de la misma candidatura. Dejar las decisiones importantes en manos de otras 
personas nunca ha sido una buena idea, por eso, el próximo 2 de junio acude a tu casilla a ejercer este 
derecho humano y cumple con la obligación ciudadana de mayor trascendencia. (NQS 3) 
 

INFORMACIÓN ELECTORAL 
 
GASTAN ASPIRANTES AL SENADO 19 MDP EN CAMPAÑAS 
A dos meses de haber arrancado las campañas electorales para el senado, los candidatos han gastado más de 
19 millones 212 mil pesos. De acuerdo con la Unidad Técnica de Fiscalización del INE, la candidata del PVEM, 
Gabriela Argüelles, ya ha gastado 4 millones 695 mil 695 pesos; pero su compañero de fórmula, Alejandro 
Hernández, ha reportado 706 mil 196 pesos. (AD 1 y 4) 
 

PARTIDOS POLÍTICOS 
 
PAN  
 
PAN CONDENA ACTOS DE VIOLENCIA CONTRA SUS CANDIDATOS Y SEÑALA A MORENA COMO 
RESPONSABLE 
El PAN denuncia y condena los actos de violencia política, de los cuales, aseguran que han sido víctima al 
menos tres de los candidatos. Se trata de los candidatos a las presidencias municipales de Pedro Escobedo, 
Cadereyta de Montes y San Juan de Río, Mercedes Ponce, Miguel Martínez y Roberto Cabrera, 
respectivamente. La dirigente Leonor Mejía afirma que se tienen indicios de que los actos de violencia son 
promovidos por personas simpatizantes de la oposición, de Morena. (NQS 1) 
 
PROPONE ‘FELIFER’ PROGRAMA PARA IMPULSAR A JÓVENES 
Con el objetivo de apoyar a los estudiantes universitarios en su último año de carrera para que generen 
experiencia laboral en una empresa queretana, el candidato del PAN, PRI y PRD a la presidencia municipal 
de Querétaro, Felipe Macías, propone beneficiar a tres mil jóvenes durante toda su administración a través 
del programa Despeguemos Juntos. (NQS 3) 
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DENUNCIA JOSUÉ GUERRERO AMEDRENTAMIENTO EN CONTRA DE SU EQUIPO 
El candidato del PAN en el municipio de Corregidora, Josué Guerrero, aseguró que su equipo ha sido víctima 
de amedrentamiento en las últimas semanas. Aunque de manera inicial había declarado que las campañas se 
habían realizado de manera civilizada y sin descalificaciones, ahora denunció provocaciones de Morena. Por 
ello, dijo que ya instruyó a su equipo de campaña para no caer en provocaciones. (AD 4) 
 
PROTECCIÓN AMBIENTAL: MONSALVO 
Rodrigo Monsalvo, candidato a la presidencia municipal de El Marqués por el PAN, destacó que su equipo 
trabajará de la mano con las autoridades estatales para abordar los problemas causados por empresas 
contaminantes en la demarcación. En relación a las descargas de desechos en canales por parte de empresas 
de la zona industrial Bernardo Quintana, Monsalvo Castelán comentó que se buscará el apoyo de la SEDESU y 
Protección Civil. (AD 9) 
 
DENUNCIA ROBERTO CABRERA ATENTADO CONTRA UNIDADES 
Tras la quema de dos vehículos de perifoneo, Roberto Cabrera, candidato del PAN a la presidencia municipal 
de San Juan del Río, sentenció que quien hizo esto, no conoce San Juan del Río, por lo que el atentado no es 
contra él, sino contra San Juan. “Aquí vivimos en paz. Queremos que nos dejen estudiar, trabajar y vivir en 
paz. No queremos la división, sino entre todos construir la prosperidad de nuestras familias. (ADSJR 15) 
 
NO AL TERROR Y VIOLENCIA: CABRERA 
No permitiremos que en San Juan del Río se siembre violencia o terror, advirtió Roberto Cabrera, candidato 
a presidente municipal de San Juan del Río por el PAN, quien confirmó que fue presentada una denuncia ante 
la fiscalía del estado por el delito de daños, tras lo que calificó como un ataque directo a su campaña 
electoral. (DQ 8) 
 
SE APLICARÁ LA LEY, AFIRMA ROBERTO CABRERA 
Luego de que un par de camionetas de perifoneo que eran utilizadas por el equipo de campaña de Roberto 
Cabrera, quien busca la reelección de la alcaldía de San Juan del Río, fueron incendiadas en la madrugada de 
este miércoles, afirmó que se va a aplicar la ley a los responsables por estos actos delictivos. Lamentó los 
hechos por que pudo haber ocasionado una consecuencia mayor en la Comunidad de El Carrizo luego de que 
las unidades se incendiaron pudieron afectar la integridad de los vecinos, luego de que los vehículos estaban 
estacionados en la calle. (Fórmula Noticias) 
 
SAN JUAN DEBE DE SEGUIR AVANZANDO 
San Juan del Río no debe permitir que vengan a experimentar con lo ya construido y, además, que lo 
destruyan; por ello, debe seguir avanzando, dijo el candidato del PAN a la Presidencia Municipal de San Juan 
del Río, Roberto Cabrera, al encabezar un recorrido por la avenida Las Águilas, en la zona Oriente de la 
ciudad. (NQS 4) 
 
 NO VAMOS A DEJAR QUE SE EJERZA VIOLENCIA CONTRA LAS ESCOBEDENSES 
Mercedes Ponce candidata por Acción Nacional a la alcaldiá del municipio de Pedro Escobedo, señaló́ que 
dos brigadistas mujeres de su equipo fueron agredidas físicamente por varones en la comunidad de 
Ajuchitlancito, tras este hecho aseguró que no se van a permitir estos contra ninguna mujer del municipio. 
(NQS 7) 
 
CONFRONTAN VECINOS A “MECHE” PONCE 
Un grupo de pobladores de la comunidad de Ajuchitlancito, en Pedro Escobedo, confrontaron a la candidata 
del PAN a la presidencia municipal, Mercedes Ponce, e impidieron que se desarrollara un mitin que estaba 
programado en esta misma localidad. De acuerdo con los habitantes, la protesta se debió a lo que calificaron 
como el mal gobierno panista de las últimas administraciones. (ESSJR 7) 
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PRI 
 
ATENDER A LOS JÓVENES PARA MEJORAR LA SEGURIDAD, PROPONE LUPITA CÁRDENAS 
Lupita Cárdenas, candidata del PRI a la presidencia municipal de El Marqués, compartió el sentir de los 
ciudadanos, mismo que ha recabado durante los recorridos, donde presenta su proyecto y solicita el voto de 
los ciudadanos para que el PRI pueda gobernar uno de los municipios metropolitanos de Querétaro. (P 1 y 4) 
 
MEJÍA LIRA PROPUSO MEJORAR ÁREAS VERDES 
La candidata al Ayuntamiento de Tequisquiapan por el PAN-PRI y PRD, Norma Mejía, se comprometió a 
mejorar los espacios de recreación, así como áreas verdes en la comunidad de Santa María del Camino, en 
caso de que resulte ganadora el día de las elecciones. Sostuvo un encuentro con cientos de familias de esta 
comunidad, por lo que ahí realizó propuestas de crecimiento, con más obras y programas en beneficio de los 
habitantes. (ESSJR 7) 
 
MC 
 
PAULINA AGUADO PROPUSO LA CREACIÓN DE 4 CENTROS DE NIÑEZ 
La candidata de Movimiento Ciudadano a la alcaldía capitalina, Paulina Aguado, presentó que la creación de 
cuatro centros a la niñez, que podrán fortalecer el desarrollo infantil en la Ciudad de Querétaro, esta 
propuesta indicó, serían espacios culturales y deportivos para el sano esparcimiento de los niños  del 
municipio, se detalló que dentro de estos centros se realizarán talleres de diversos deportes para el 
desarrollo artístico y deportivo de la niñez (...) (Fórmula Noticias) 
 
GARANTIZAR SERVICIOS BÁSICOS PARA SANTA ROSA JÁUREGUI 
Ante las carencias que se enfrenta en diferentes puntos de la delegación de Santa Rosa Jáuregui, la candidata 
a la presidencia municipal de Querétaro por Movimiento Ciudadano, Paulina Aguado, se comprometió a 
realizar obras para garantizar en 40 comunidades el acceso al servicio de drenaje, alumbrado público y agua 
potable. (NQS 3) 
 
PRESENTAN A MAJO CÁZARES COMO CANDIDATA DE MC 
Luego de que Paula Fonseca renunciará a su candidatura por Movimiento Ciudadano para integrarse al 
equipo de campaña de José María Tapia, la estudiante de Actuaría de la Facultad de Contaduría y 
Administración, María Cazares, fue presentada como la candidata a diputada local por el sexto distrito. (NQS 
6) 
 
PVEM 
 
CUMBRE VERDE 
Se congregaron candidatos del PVEM y de coalición para los municipios, distritos locales, federales y el 
senado. El evento tuvo lugar en la Hacienda Lagunillas, en el municipio de Huimilpan, con Juan Guzmán, 
candidato a la alcaldía, como anfitrión. Entre los asistentes estuvieron Alejo Sánchez por Tolimán, José María 
Tapia por Querétaro, Gaby Argüelles y Alexis Hernández para el Senado, Rodrigo Carrera por el 3er distrito 
federal, Cristina del Llano por el 4° distrito federal, Paty Miranda por el 6° distrito local, Homero Barrera por 
el 2° distrito local, y Bárbara Escobedo por el 5° distrito federal, entre otros. Juntos, mostraron un firme 
compromiso con el proyecto verde, coincidiendo en la predicción de que Claudia Sheinbaum se alzará con la 
victoria en la región gracias al impacto de los candidatos verdes en las próximas elecciones del 2 de junio. 
(Inqro)  
 
RECHAZA CHEMA TAPIA VIOLENCIA Y LLAMA A LA PAZ 
En los procesos electorales se contrastan ideas, se hacen señalamientos de lo que está mal hecho y se debate; 
pero la violencia no debe ser un elemento porque la ciudadanía merece el respeto de todos los actores que 
participan en una contienda, afirmó el candidato común de Morena, PVEM y PT, Chema Tapia. (PA 1 y 3) 
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EVITAR TRATA DE PERSONAS EN ALAMEDA: TAPIA FRANCO 
El trabajo sexual no será prohibido en el municipio de Querétaro; aunque descartó la posibilidad de 
establecer una zona de tolerancia en la que se realice el trabajo sexual, indicó José Tapia, candidato a la 
presidencia municipal de Querétaro por la Cuarta transformación. Tapia Franco indicó que se debe verificar 
que no haya trata de personas o abuso infantil en la zona de la Alameda, y enfatizó que se deben lograr 
acuerdos tanto con las familias que acuden a la Alameda y las trabajadoras sexuales. (DQ 7) 
 
PARTIDO VERDE CIERRA FILAS RUMBO A LA JORNADA ELECTORAL 
Ricardo Astudillo, candidato de la coalición “Sigamos Haciendo Historia” a la diputación federal del Distrito 
2° sostuvo un encuentro con candidatos a diversos cargos locales y federales en Querétaro, en una muestra 
de unidad del partido rumbo a las elecciones del 2 de junio. (NQS 4) 
 
MORENA 
 
MORENA-PVEM-PT SE DESLINDA DE AGRESIONES EN CAMPAÑAS; CHEMA TAPIA HACE UN LLAMADO 
A LA CIVILIDAD 
Los candidatos e integrantes de la coalición “Sigamos Haciendo Historia”, conformado por Morena, Partido 
Verde y Partido del Trabajo rechazaron cualquier acto de violencia Querétaro. Nos deslindamos de manera 
categórica de agresiones o acciones intimidatorias como la suscitada en el municipio de San Juan del Río, 
señalaron. (ESSJR 4) 
 
VAMOS 15 PUNTOS ARRIBA: ALVARADO 
Juan Alvarado, candidato a la presidencia municipal de San Juan del Río, abanderado por el Morena, dijo, ir 
15 puntos arriba en las encuestas, por ello, aseguró, no es necesario violentar la elección. (PA 3) 
 
PIDE JUAN ALVARADO INTERVENCIÓN DE KURI 
El candidato de Morena, aseveró que los hechos de vandalismo oscurecen el proceso electoral y consideró 
necesaria la intervención del mandatario estatal. El candidato al Ayuntamiento de San Juan del Río por el 
partido Morena, Juan Alvarado, pidió la intervención del gobernador Mauricio Kuri, para garantizar que haya 
civilidad y respeto durante el periodo de campañas electorales en el municipio de San Juan del Río. (ESSJR 1 
y 3) 
 
CONDENA JUAN ALVARADO ACTOS VIOLENTOS 
Después de que se diera a conocer que en la madrugada de este miércoles dos vehículos de perifoneo que 
utiliza Roberto Cabrera, candidato a la presidencia municipal de San Juan del Río por el PAN, para su 
campaña, fueran incendiados, Juan Alvarado, abanderado de Morena, se pronunció al respecto, y dijo 
rechazar estos actos violentos. Puntualizó al decir que espera que pueda dar la Fiscalía General del Estado 
con los verdaderos responsables sobre esta acción. (NSJR 1 y 3) 
 
CREAN GRUPO PRO CLAUDIA 
Un grupo de mujeres militantes y simpatizantes de Morena crearon la organización “Estamos listas con 
Claudia”, a través de la cual se promoverán las propuestas de la candidata presidencial Sheinbaum Pardo. 
Esta organización se suma a la asociación Por Ella, Por Todas, coordinada por Lorena Bouchez, esposa del 
candidato a la capital José María Tapia, integrada por organizaciones y colectivas feministas para impulsar la 
agenda de empoderamiento de las mujeres de la candidata presidencial de la 4T y visibilizar la problemática 
que enfrenta este sector de la población en Querétaro. (DQ 7) 
 
MORENISTAS PREVÉN VISITA DE SHEINBAUM 
La presidenta de Morena, Rufina Benítez dio a conocer que la capital es uno de los lugares a donde podría 
realizar su visita la candidata presidencial, Claudia Sheinbaum como parte de sus cierres de campaña que 
tiene previstos a nivel nacional. (ESSJR 7) 
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PROPONE JORGE LOMELÍ BECAS MUNICIPALES A NIÑOS Y NIÑAS DE EL MARQUÉS 
El candidato de Morena que busca la alcaldía de El Marqués, Jorge Lomelí, señaló que parte de sus 
propuestas para apoyar a la niñez en la demarcación es la entrega de becas municipales a niñas y niños que 
estudian, además de la construcción de parques y deportivos para fomentar el deporte. El morenista señaló 
que la entrega de estos apoyos se puede lograr con el presupuesto que cuenta el municipio. (AD 4) 
 
ENCABEZAN MORENISTAS MARCHA Y MITIN POR EL DÍA DEL TRABAJO 
La reducción de la jornada laboral, las malas prácticas laborales como el outsourcing y la mejora de salarios 
en cuanto a la brecha que existe entre hombres y mujeres, fueron parte de las consignas que solicitaron los 
trabajadores en la manifestación por el Día del Trabajo, realizada en Plaza de Armas. Edgar López, integrante 
del Sindicato de Telefonistas, mencionó que dentro de las quejas, está el descontento ante la cesión de su 
labor a terceros por parte de las empresas, así como la complicidad del gobierno en prácticas que afectan sus 
condiciones salariales y laborales. (PA 6) 
 
TOMAN MORENISTAS EL DESFILE OBRERO 
Santiago Nieto, Beatriz Robles, Arturo García, Claudia Gayou, Alicia Colchado, Jorge Lomelí, entre otras 
candidaturas morenistas, encabezaron la marcha del Día Internacional de los Trabajadores, este 1° de mayo, 
la cual partió de la Alameda Hidalgo de Querétaro hacia Plaza de Armas. Con la participación de más de 500 
personas, se sumaron al mitin integrantes de la Unidad Cívica Felipe Carrillo Puerto, del Frente Estatal de 
Lucha, Frente Indígena de Querétaro, telefonistas y docentes jubilados. (DQ 7) 
 
NIETO Y ROBLES ENCABEZAN MARCHA DE LOS TRABAJADORES 
Candidatos de Morena, sindicalistas y organizaciones sociales que simpatizan con ese partido se 
manifestaron en el marco del Día del Trabajo en el Centro Histórico de la capital, en una movilización de 
cerca de 500 personas encabezadas por los candidatos al senado: Beatriz Robles y Santiago Nieto. Nieto 
Castillo recriminó que el tradicional desfile se haya sustituido por el desayuno que se realiza con el 
gobernador en turno y recordó que se debió a que el ex mandatario panista, Francisco Domínguez, fue 
abucheado -y le lanzaron gorras- por los trabajadores ante los reclamos de los sindicatos de dignificación 
laboral. (EUQ 5) 
 
BRECHA SALARIAL Y JORNADA DE 40 HORAS PENDIENTES 
En el marco de la marcha en favor de los derechos laborales de los trabajadores, el candidato de Morena al 
senado, Santiago Nieto, habló sobre las necesidades pendientes que se deben de atender en favor de los 
trabajadores. Dentro de estos, destacó la discusión que se debe de retomar en favor de la jornada laboral de 
40 horas, asegurando estar a favor de la disminución de estas, explicando que si en otros países es posible 
tener jornadas laborales de menos horas, en México también debe de haber una disminución. (PA 6) 
 
ACABAR CON LA BRECHA SALARIAL ENTRE LOS HOMBRES Y MUJERES 
En el marco del Día del Trabajo, que se celebra cada primero de mayo, Santiago Nieto, candidato de Morena 
al senado, dio a conocer sus propuestas en materia laboral, que contemplan modificaciones a la Ley Federal 
del Trabajo para acabar con la brecha salarial entre hombres y mujeres, e implementar el programa “IMSS 
Bienestar” en Querétaro. (NQS 2) 
 
EL MARQUÉS - JORGE LOMELÍ 
Durante la conmemoración del Día del Trabajo, Jorge Lomelí recorrió las calles del municipio de El Marqués, 
para reconocer a quienes construyen el futuro día a día con sus labores. También realizó una reunión con 
habitantes de la región para escuchar las necesidades y las demandas, para que se pueda diseñar un 
proyecto conjunto. Aseguró que la aceptación del partido es buena en el municipio y que llegará la Cuarta 
Transformación a El Marqués. (P 4) 
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PIDEN A CANDIDATAS LUCHAS POR CAUSAS DE LAS MUJERES 
Las candidatas Andrea Tovar y Maribel Barrón, representantes de Morena, llamaron a todas las candidatas, 
sin importar su afiliación política, para impulsar políticas públicas a favor de las mujeres. (AD 5) 
 
LA 4T MANTENDRÁ PROGRESIVIDAD DE LOS DERECHOS LABORALES 
En el marco del Día del Trabajo, Erik Osornio, delegado estatal de CATEM, se pronunció en favor del 
proyecto de la Cuarta Transformación, desde su perspectiva el alcanzar diversos derechos en material, es 
por ello por lo que abogó por que siga este proyecto político de la mano de Claudia Sheinbaum. (NQS 5) 
 
PT 
 
5 DE FEBRERO PUEDE COSTAR AL PAN EN LAS URNAS 
La construcción y los retrasos del Paseo Cinco de Febrero, así como las nuevas reformas a la Ley de Aguas 
son dos acciones que el electorado le recriminan en las urnas al partido en el poder, sostuvo la candidata del 
Partido del Trabajo al senado, Ingrid Rodríguez. (NQS 6) 
 
QS 
 
CONNIE HERRERA RESPETA LA SALIDA DE LOS CANDIDATOS 
Connie Herrera, presidenta del partido Querétaro Seguro, declaró su respeto por la decisión de los dos 
candidatos que abandonaron el partido el pasado lunes y unirse a otras fuerzas políticas. (AD 4) 
 
PALOMA ARCE, SENTENCIÓ QUE BAJO SU ADMINISTRACIÓN SE VA A REORIENTAR EL PRESUPUESTO 
PARA EFICIENTAR LA CALIDAD DE LOS SERVICIOS PÚBLICOS 
Al recorrer calles de colonias de la zona poniente de la capital queretana la candidata al municipio de 
Querétaro Paloma Arce, sentenció que bajo su administración se reorientará el presupuesto para eficientar 
la calidad de los servicios públicos, al escuchar las quejas recurrentes de la ciudadanía sobre la deficiente 
gestión municipal, la candidata de Querétaro Seguro advirtió que implementará programas y acciones para 
atender estas deficiencias (...) (Fórmula Noticias) 
 
QUERÉTARO - PALOMA ARCE 
Paloma Arce, candidata del partido Querétaro Seguro a la presidencia municipal de Querétaro, realizó un 
recorrido por las calles de la colonia Casa Blanca, en donde visitó diversos locales comerciales para dar a 
conocer su proyecto para la capital. Los ejes de su campaña, se basan en mejorar la movilidad de los 
ciudadanos, brindar educación accesible, y formar a los jóvenes en oficios que les permitan conseguir un 
trabajo o emprender un negocio propio. Señaló que con el acompañamiento de los ciudadanos realizará el 
mejor gobierno para que exista igualdad de oportunidades para los ciudadanos de Querétaro. (P 4) 
 
JUAN ROCK INICIA SU CAMPAÑA 
Luego de tres semanas de iniciadas las campañas electorales para el proceso del 2 de junio, el candidato a la 
presidencia municipal sanjuanense abanderado por el Partido Querétaro Seguro, Juan “Rock”, dio banderazo 
de arranque a su campaña proselitista con el fin de captar la simpatía de los habitantes de San Juan del Río. 
(PA 6) 
 
ACUDIÓ HCR A LAS OFICINAS DE ACCESO LA INFORMACIÓN 
El pasado 28 de abril del año en curso, el candidato a presidente municipal del municipio de Colón, Hugo 
Cabrera, acudió al área de acceso a la información del municipio para ingresar dos solicitudes de 
información respecto a temas de los que se le ha acusado sin argumentos y verdades a medias. (PA 6) 
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NOTAS PRINCIPALES 
 
DQ: COMPITE EL AIQ POR CERTIFICADO ESPACIAL  
Aval de la FAA relanzaría el aeropuerto a nivel internacional, anuncia Marco Del Prete. 
 
N: DIÁLOGO Y RESPETO 
Convocan los líderes sindicales del estado a la unidad y diálogo.  
 
AD QRO: DENUNCIA PAN VIOLENCIA POLÍTICA  
Los candidatos del PAN denunciaron agresiones en San Juan del Río, Pedro Escobedo y Cadereyta por lo que 
llaman a la civilidad política.  
 
EUQ: PAN CULPA A MORENA DE VIOLENCIA EN CAMPAÑAS 
Dirigente estatal denuncia agresiones contra candidatos y simpatizantes en los municipios de San Juan del 
Río, Pedro Escobedo y Cadereyta de Montes  
 
CQRO: PAN CONDENA VIOLENCIA E INTIMIDACIÓN EJERCIDA POR PARTIDARIOS DE MORENA 
“No se equivoquen, señores de Morena, Querétaro no es cuna de violentos”, dijo la lideresa estatal del PAN 
 
PA: CULPAN A MORENA DE ATAQUE EN SJR  
Quemaron vehículos de la campaña de Roberto Cabrera, candidato a reelección como alcalde y otros actos en 
Pedro Escobedo y Cadereyta.   
 
P: INCUMPLEN 24 CANDIDATOS CON PLATAFORMA 'CONÓCELES' 
El Instituto Electoral del Estado de Querétaro reveló que 94%de aspirantes publicaron sus datos 
curriculares en el micrositio para que ciudadanos conozcan a quienes buscan un cargo a elección popular.  
 

PODER EJECUTIVO 
 
SINDICATOS BUSCAN LA PAZ LABORAL: KURI 
El gobernador Mauricio Kuri encabezó el evento oficial del Día del Trabajo con líderes de sindicatos 
queretanos, en una reunión privada, donde presentaron sus demandas laborales. El mandatario destacó que 
los unen metas compartidas como el diálogo, el respeto, y la defensa de la paz laboral de Querétaro. “Los 
sindicatos, el gobierno y los empresarios no estamos en lugares diferentes de la mesa. Los tres estamos 
sentados en el mismo lugar del escritorio. Los tres queremos lo mismo: que le vaya bien a Querétaro”. (AD 1 
y 7) 
 
INVERSIÓN DE 200 MDP PARA QUERÉTARO 
Mancuerna. La Hannover Messe 2024 dejó una estela de compromisos de inversión para el Bajío mexicano. 
Para Querétaro vendrán inversiones alemanas por más de 200 millones de dólares para los próximos dos 
años, según acordaron el gobernador Mauricio Kuri y el alcalde capitalino, Luis Nava, quienes encabezaron la 
delegación queretana que acudió a ese importante evento que conjuga a la industria global de la innovación 
y la tecnología. (Quadratín)  
 
RENDIRÁN CUENTAS 63 MIL BURÓCRATAS 
Desde una sanción administrativa a la inhabilitación, es la afectación que pudieran tener los servidores 
públicos que omitan hacer su declaración patrimonial y de intereses, informó el contralor Óscar García, 
quien dijo que son 63 mil 296 los empleados que deben apegarse a esta obligación. (DQ 10) 
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PODER LEGISLATIVO 
 
HABRÁ HOMOLOGACIÓN DE LEY GENERAL DESAPARICIÓN FORZADA EN QUERÉTARO 
El presidente de la Comisión de Administración y Procuración de Justicia de la LX Legislatura, Guillermo 
Vega, afirmó que “no se le ha fallado” al grupo de Desaparecidos Querétaro y a las familias buscadoras que 
han pedido la homologación en la entidad de la Ley General en Materia de Desaparición Forzada de 
Personas, Desaparición Cometida por Particulares y del Sistema Nacional de Búsqueda de Personas. (PA 8) 
 

MUNICIPIOS 
 
 
NUEVO SECRETARIO DE DESARROLLO SOSTENIBLE EN QUERÉTARO: ALEJANDRO STERLING SÁNCHEZ 
El presidente municipal de Querétaro ha nombrado a Alejandro Sterling como el nuevo Secretario de 
Desarrollo Sostenible, encargado de liderar los esfuerzos hacia un desarrollo económico y sostenible efectivo 
en la ciudad. (N 1 y 5) 
  

INFORMACIÓN GENERAL 
 
ENTIDAD, DE LAS QUE TIENE MENOR BRECHA LABORAL DE GÉNERO 
En el primer trimestre del año, en Querétaro, por cada 100 hombres registrados en un puesto de trabajo, hay 
en promedio 67.56 mujeres, dio a conocer México. ¿Cómo vamos? al informar sobre la brecha de género en el 
ámbito laboral. Este nivel de empleabilidad reporta una diferencia de 32.44 mujeres menos, con un empleo 
formal, respecto a hombres. (EUQ 1 y 7) 
 
LLAMAN A UNIRSE A LA EXIGENCIA PARA BAJAR LA JORNADA DE TRABAJO 
El movimiento Frente por las 40 horas se sumó en Querétaro a las manifestaciones nacionales en el marco 
del Día del Trabajo, para exigir al Congreso de la Unión que legisle la reducción de la jornada laboral de los 
trabajadores 8 horas, explicó el activista Arturo Escalón. (EUQ 7) 
 

COLUMNAS Y OPINIÓN 
 
ACENTOS 
Por Enrique Álvarez 
Continuidad. En esta columna (y en mi antiguo Twitter, ahora X) señalé el ineficiente trabajo que realizó 
Mauro Gerk al frente de Club Querétaro en la temporada 2022-2023 y mencioné que con base en sus 
resultados debería ser destituido. A pesar de ser último lugar en la porcentual, la directiva le dio su voto de 
confianza y lo mantuvo al frente del equipo. Hoy, un año después (y de nuevo con base en resultados) es vital 
señalar el atinado desempeño de Mauro al frente del equipo y lo importante que es su permanencia. Más allá 
del buen resultado obtenido en la temporada, la continuidad de Mauro debe darse porque la institución 
encontró dos elementos que tenía perdidos: (1) equilibrio deportivo, generando resultados por encima de su 
expectativa, y (2) identidad con la afición, que se perdió con tanta salida de jugadores que eran símbolos 
para la afición. Ha quedado demostrado que el club es fuerte, que soporta incluso un vendaval del tamaño 
del 5M. Señalo esto no solo desde la parte de comunión con el aficionado, sino con el patrocinador, ese factor 
tan importante que atinadamente supo contener Sergio López cuando parecía que las marcas querían 
desligarse del equipo después de los lamentables hechos mencionados. Por ello, Grupo Caliente debe 
destinar más atención y más inversión al equipo. Asegurar un mejor contrato a sus ejes y darle unos dos 
‘regalitos’ a la afición con nuevas contrataciones de peso serían un gran aliciente para que todo el engranaje 
continúe caminando como en esta temporada. (AD QRO 14) 
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ASTERISCOS 
Sin violencia. Los candidatos del PAN a diversos cargos de elección en Querétaro se sumaron en apoyo a sus 
compañeros candidatos, Miguel Martínez Peñaloza, de Cadereyta, y Roberto Cabrera, de San Juan del Río, 
luego de las agresiones que sufrieron. En ambos casos ya se iniciaron las denuncias correspondientes ante 
las autoridades, pero consideraron necesario externar su preocupación por la posibilidad de que la violencia 
en las campañas escale, más aun estando a un mes de la jornada electoral. Unidad. En el marco del Día del 
Trabajo, la mayoría de las organizaciones sindicales coincidieron en una sola cosa: unidad. Refrendaron el 
acuerdo para trabajar en conjunto con el Gobierno y las empresas o patrones, para mantener la paz laboral 
en el estado. Unos 36 representantes sindicales dejaron en claro su compromiso con el estado, pero no son 
todos; hay inquietudes e inconformidades en otros sectores que no pueden ser omitidos. Estas 
organizaciones también representan a trabajadores, y viendo las condiciones que han originado las últimas 
huelgas en la entidad, no deben tomarse como un caso aislado. Pintas. La autoridad tuvo que actuar para 
detener a un grupo de personas que realizaban pintas a favor de la candidata presidencial de Morena, PT y 
PVEM, Claudia Sheinbaum, pues la propaganda electoral estaba siendo pintada en la estructura de un puente 
vehicular en Constituyentes Oriente, una acción prohibida, pues no se puede usar la infraestructura urbana 
para fines electorales. Los autores ya habían pintado varias decenas de metros antes de que la autoridad los 
frenara. Así no. (AD QRO 14) 
 
PARTICIPACIÓN CIUDADANA ANTES Y DESPUÉS DE LA VOTACIÓN 
Por Raúl Lorea 
La semana pasada llamó mi atención una convocatoria ciudadana: un importante grupo de ambientalistas de 
Querétaro convocó a las candidatas y candidatos de todos los partidos políticos a presentar sus agendas 
ambientales, con el fin de hacerlas públicas e involucrar la participación y seguimiento de este grupo de 
ciudadanas y ciudadanos preocupados por el entorno queretano. Celebro este ejercicio ciudadano, con el 
cual lograron la participación de 97 candidatas y candidatos a diferentes puestos de elección popular en 
nuestro estado y con lo cual se posiciona el medioambiente como uno de los temas que más exigirá la 
ciudadanía durante los próximos tres o seis años a quienes resulten electos. Por otra parte, creo que este 
será el primer trienio con participación ciudadana más presente. El Municipio de Querétaro ha realizado 
diferentes regeneraciones de parques urbanos mediante un diseño participativo, que si bien tiene áreas de 
oportunidad, ha logrado intervenir espacios públicos con una mayor aceptación ciudadana debido a la 
sinergia con las autoridades. Un ejercicio similar se ha llevado a cabo con la Secretaría de Movilidad 
municipal, donde se han intervenido algunos cruces viales con objetivos mayoritariamente peatonales 
evidenciando que se puede lograr avanzar en este rubro con la participación de la ciudadanía. Aunque se ha 
hecho bastante, aún falta mucho por hacer para humanizar el espacio público. Por ello, la participación 
ciudadana será factor de cambio y con ello podremos lograr mayores beneficios. Los ambientalistas ya nos 
pusieron el ejemplo. (AD QRO 14) 
 
ENTRE CHISMES Y CAMPANAS 
Queman equipo de perifoneo de Roberto Cabrera. Que, este miércoles por la madrugada, fueron 
incendiados dos vehículos de perifoneo del candidato a la presidencia municipal de San Juan del Río por el 
Partido Acción Nacional (PAN), Roberto Cabrera. En videos proporcionados por el área de prensa del 
candidato se observa que dos sujetos llegan caminando a un domicilio en la colonia Salvador Gómez 
Centeno, del barrio del Carrizo, donde estaban estacionadas las unidades y les prenden fuego. 
Afortunadamente, los daños fueron solo materiales, pero, según se informó, ya preparan la “denuncia ante 
las autoridades correspondientes”. Debido a lo anterior, el candidato suspendió el recorrido que tenía 
programado para las 11:00 horas, ya que se trasladó a Querétaro para participar en la rueda de prensa del 
PAN en la que fueron condenados los actos de violencia en este y otros municipios por, se aseguró, 
partidarios de Morena. Se deslindan Morena, PVEM y PT de agresiones o hechos violentos. Que, por la 
tarde, en un comunicado enviado por el área de prensa del candidato a la alcaldía de Querétaro, José María 
Tapia, los candidatos e integrantes de la coalición Sigamos Haciendo Historia, conformada por Morena, 
Partido Verde y Partido del Trabajo, dijeron rechazar cualquier acto de violencia en Querétaro y se 
deslindaron “de manera categórica”, dijeron, de agresiones o acciones intimidatorias como la suscitada el día 
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de ayer en el municipio de San Juan del Río. En el breve comunicado aseveraron que los contendientes a 
distintos puestos de elección de estos partidos sostienen que el proceso electoral debe ser transparente y 
libre de violencia, a fin de que se garantice a la ciudadanía acudir a la próxima jornada electoral de manera 
libre y segura. Y manifestaron: “También condenamos cualquier acusación en la que se pretenda relacionar a 
los tres partidos políticos en estos hechos. Dichos señalamientos carecen de sustento y apuntan a la 
intención de enrarecer el ambiente político-electoral”. Finalmente instaron a las autoridades a dar con los 
responsables y proceder de manera legal en contra de ellos. Designan a Alejandro Sterling como titular 
de Desarrollo Sostenible. Que el presidente municipal de Querétaro designó a Alejandro Sterling Sánchez 
como nuevo secretario de Desarrollo Sostenible, “con la encomienda de dar continuidad al trabajo y 
procurar un exitoso cierre de la administración en materia de desarrollo económico y desarrollo sostenible”. 
Alejandro Sterling Sánchez se desempeñaba como director de Fomento Industrial en la Secretaría de 
Desarrollo Sustentable del Poder Ejecutivo del estado. El alcalde agradeció a Gabriela Burgos Ochoa su 
trabajo como encargada de despacho de la secretaría y anunció que se hará cargo de la Dirección de 
Desarrollo Económico y Emprendedurismo de la misma dependencia. (CÓDIGO QRO 2) 
 
BAJO RESERVA 
¿Dejan solo a Alvarado?. Tras las agresiones que se dio a los brigadistas del panista Roberto Cabrera, en 
San Juan del Río, llama la atención, nos cuentan, varias cosas, entre estas que el morenista Juan Alvarado 
tuvo que salir-nadie lo estaba señalando, a deslindarse de los hechos, pero solo lo acompañó su coordinador 
de campaña, su abogado y unos cuantos medios de comunicación. La quema de las unidades de perifoneo de 
Roberto Cabrera, nos aseguran, indignaron a los verdaderos morenistas de San Juan, quienes no están de 
acuerdo con ese tipo de conductas vandálicas, por lo que aseguran, ya pintaron doble raya con Alvarado. En 
política, nos refieren, forma es fondo y muchos se preguntan por qué no salieron a respaldarlo en su intento 
de deslinde los también candidatos a la diputación federal, local y al Senado, tal y como lo hicieron todos los 
panistas con. Cabrera al momento de su conferencia. Kuri mueve sus fichas también en Centro Cívico. 
Desde hace algunos meses, nos cuentan, desde la Secretaría de Desarrollo Sustentable que preside Marco 
Antonio del Prete, por indicación del gobernador Mauricio Kuri, se venía impulsando la proyección de 
Alejandro Sterling Sánchez, quien ayer dejó la dirección de Fomento Industrial de dicha dependencia para 
incorporarse, por recomendación del gobernador Kuri, como titular de la SEDESO en el gobierno capitalino 
de Luis Nava. (EUQ 2) 
 
FUEGO AMIGO  
En el Día Internacional del trabajo, el gobernador Mauricio Kuri González ofreció un desayuno a los 
principales dirigentes sindicales de Querétaro, entre ellos Alejandro Olvera Hernández (al centro) secretario 
general de los trabajadores de la radio y televisión, además de Camilo Barrios Cabral, presidente de la 
Federación de Productores de la Masa y la Tortilla. El mandatario estuvo acompañado también por 
miembros de su gabinete y escuchó con atención las demandas y planteamientos que le manifestaron los 
representantes de la clase obrera. (PA) 
 
PLAZA DE ARMAS  
Por Sergio A Venegas Ramírez 
-Oído en el 1810- “El Transformer”. Uno de los dos candidatos desertores del partido Querétaro Seguro, el 
ex luchador profesional Bonifacio Hurtado, que iba por el distrito 4, compitió hace tres años por el 
desparecido Redes Ciudadanas y obtuvo 200 votos. Doy fe. -¡Preeeparen!- Causa Política. Nuestro director 
general recordó el martes un dato histórico. La alternancia en nuestro estado comenzó en 1991, cuando el 
PAN obtuvo -haiga sido como haiga sido- la presidencia municipal de San Juan del Río con Jesús Salvador 
Olvera. Era alcalde el antropólogo Jaime Nieto Ramírez, priista, padre de Santiago Nieto Castillo, hoy 
candidato a senador por Morena. Para los jóvenes, como dice YSQ. -¡Aaapunten!- Histórico. Y un dato 
perturbador. En protesta por lo que consideró una concertacesión, el entonces presidente estatal del PRI 
cerró, por primera vez la caseta de peaje de Palmillas, algo frecuente en los tiempos actuales. Ese dirigente 
priista era Marco Antonio León Hernández, hoy coordinador de campaña de Chema Tapia, candidato de 
Morena, Verde y PT al Senado. Todo cambia. -¡Fuego!- Off the record. Que ninguna de las principales 
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encuestadoras del país acepta hacer estudios, ni siquiera internos, para los partidos de oposición en el tema 
de la candidatura presidencial. Que tienen exclusividad. ¡Porca miseria!. (PA 2) 

 
POLÍTICA CONFIDENCIAL 
5de5. Nos enteramos que el día mañana el candidato del PAN en Corregidora, Chepe Guerrero, entregará su 
5 de 5 a la rectoría de la UAQ y al mismo tiempo lo hará público en su página web. Hasta ahora es el único 
contendiente en aquel municipio que lo estaría presentando. Andrea Tovar avanza bien sin hacer tanto 
ruido, la candidata de Morena a la diputación  local por el Distrito I dice llevar buenos números. Los que 
saben del tema electoral, nos dicen que no fue casualidad que haya sido la única legisladora de Morena que 
podría repetir en el Congreso local. Percepción. A pesar del mal trago que se llevó el candidato panista al 
municipio de Cadereyta, Miguel Martínez Peñaloza, luego de que apedrearon uno de sus eventos, nos dicen 
que los ciudadanos se inclinaron hacia su candidatura, pues no vieron con buenos ojos la llegada de la 
violencia al proceso electoral. Denuncias. En las últimas semanas, se han reportado hechos de violencia, 
intimidaciones y agresiones en actos de campaña a candidatos de todos los colores. Nos hacen ver que la 
Unidad Especializada en Delitos Electorales ya trabaja en carpetas y que pronto podrían tener resultados. (P 
2) 

 
LAMENTAN PARTIDOS POLÍTICOS QUERETANOS VIOLENCIA ELECTORAL 
Por Andrés González  
Los lamentables hechos de violencia electoral pasaron en esta semana. La agresión se dio en los municipios 
de San Juan del Río, en donde en la madrugada de ayer “dos personas incendiaron dos vehículos de 
perifoneo que apoyaban la campaña de Roberto Carlos Cabrera para la alcaldía de San Juan del Río” en 
señalamiento de la dirigencia del CDE del PAN. Pero hay otras dos; la reportada en Cadereyta contra la 
campaña de Miguel Martínez, quien busca repetir por el PAN en la presidencia municipal. Y la otra se dio esta 
misma semana en la comunidad de Ajuchitlancito en contra del equipo de campaña de la candidata a la 
presidencia municipal por el PAN, Meche Ponce Tovar. Y esta misma mañana es que la dirigencia estatal 
panista cita a conferencia para recriminar estos hechos. Fue la Lic. Leonor Mejía dirigente del Comité 
Directivo Estatal del PAN quién recriminó enérgicamente los hechos. “No se equivoquen señores de Morena 
(sic) Querétaro no es cuna de violentos, como están acostumbrados en los estados en los que gobierna 
Morena. Aquí se van a topar con pared porque aquí la ley sí es la ley” advirtió la dirigente, utilizando un 
lenguaje muy duro. En esa conferencia estaban presentes, además de los candidatos agredidos en sus 
utensilios o en sus equipos de campaña, los titulares de los 18 comités municipales panistas, los candidatos 
al senado Lupita Murguía y Agustín Dorantes, además del CDE en pleno. En esta misma conferencia, el 
diputado Antonio Zapata, vocero de este partido, hizo un llamado para que, en toda la contienda electoral, 
exista respeto y exhortó a las autoridades electorales para que se tomen las medidas correspondientes. 
“Queremos sacar este proceso electoral en paz y armonía (…) que las cobardes prácticas de Morena no 
permeen en la paz y tranquilidad de nuestro estado, basta ya de la violencia fomentada por Morena en 
Querétaro durante este proceso electoral”. Había en los asistentes panistas a esta conferencia, molestia, 
mucha molestia. Eso fue por la mañana. Por la tarde, es que la dirigencia estatal de Morena se deslinda 
categóricamente de estos hechos, pero además, da a conocer agresiones contra una de sus brigadistas del 
equipo de Santiago Nieto en el municipio de El Marqués, así como “a nuestra candidata local al 5to distrito 
Alicia Colchado en la capital del estado; exigimos enérgicamente a las autoridades electorales, municipales y 
estatales, garantizar el derecho a realizar nuestras campañas libres de violencia, física y política”. Hasta ahí 
los hechos y las respuestas de las partes a lo sucedido ayer y durante la semana. Si bien el clima político 
electoral se está enrareciendo, lo cierto es que este proceso electoral que corre es responsabilidad de todos, 
comenzando por los partidos políticos, las autoridades de los tres niveles, las autoridades electorales y desde 
luego, por todos nosotros como ciudadanos. A nadie le conviene que la democracia queretana salga 
manchada. Es el momento de poner un alto y un hasta aquí, para no tener que lamentar situaciones más 
graves. ¿Quién está atizando el caldero político?. Cuidado. (CÓDICE INFORMATIVO) 
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¿EMPIEZAN A SUBIR DE TONO LAS CAMPAÑAS EN QUERÉTARO?  
Por Alejandro Hernández  
Querétaro se ha mantenido como uno de los estados atractivos por sus condiciones de seguridad, incluso 
dentro de los mismos procesos electorales, a diferencia de otros estados pero recientemente han ocurrido 
hechos, que si bien no han pasado a mayores comienzan a subir a un tono de violencia. La noche del martes 
30 de abril no fue la excepción, en San Juan del Río quemaron unidades de perifoneo del candidato a la 
presidencia municipal por el PAN, se observa en un video que dos sujetos pasan cerca de dichas unidades 
cuando uno de ellos arroja algo con fuego hacia las carrocerías, prendiéndose inmediatamente las mismas. 
Posteriormente el par de sujetos huyen del lugar. (Alerta Qro) 

 
EDITORIAL / EL ALFIL NEGRO 
Accidentes han incrementado sustancialmente los accidentes en motocicleta y es debido a la proliferación en 
su uso y a las actividades que desarrollan, que van de la entrega de mercancía hasta los robos y asesinatos. 
(N) 
 
RECHAZO TOTAL 
Cualquier manifestación de violencia en contra de un partido político o de los candidatos, es una señal de 
alarma que enciende los focos rojos, porque no queremos que en Querétaro que siempre hemos dirimido las 
diferencias y respetado los resultados, ahora enfrente situaciones que podrían degenerar en lo que, 
desgraciadamente sucede en otras entidades federativas, con asesinatos de candidatos y un proceso 
patrocinado y dirigido por el narcopoder. La dirigencia estatal del Partido Acción Nacional denunció y 
manifestó su rechazo absoluto, a una serie de agresiones registradas contra candidatos y simpatizantes de 
las campañas en los municipios de San Juan del Río, Pedro Escobedo y Cadereyta. Como es de conocimiento 
general, en una conferencia de prensa con presencia de todos sus candidatos y los dirigentes municipales de 
las 18 demarcaciones en el estado, Leonor Mejía detalló el incidente más reciente la madrugada de ayer 
cuando dos personas incendiaron dos vehículos de perifoneo que apoyaban la campaña de Roberto Carlos 
Cabrera para la alcaldía de San Juan del Río. Este hecho, no puede quedar impune y si ya está la demanda 
interpuesta ante la autoridad correspondiente, se le debe dar seguimiento hasta dar con los responsables y 
esclarecer, si en realidad es gente relacionada con Morena, simpatizantes, vándalos y delincuentes pagados y 
teledirigidos para causar problemas en un lugar como Querétaro donde somos respetuosos del voto y los 
resultados y por ello, la alternancia que ha dejado buenos frutos. No es lo único, denuncia además, las 
agresiones en Cadereyta contra la campaña de Miguel Martínez Peñalosa y la suscitada en la comunidad de 
Ajuchitlancito, en contra del equipo de campaña de la candidata a la presidencia municipal de Pedro 
Escobedo, Meche Ponce Tovar. Ante ello y de forma enérgica Acción Nacional manifestó su rechazo absoluto 
a la violencia y a los actos de intimidación. También hicieron señalamientos directos contra sus adversarios 
de Morena: “No se equivoquen, señores de Morena, Querétaro no es cuna de violentos, como están 
acostumbrados en los estados en los que gobierna Morena. Aquí se van a topar con pared porque aquí la ley 
sí es la ley”. Del otro lado de la cancha, al referirse a estos hechos el candidato de Morena-PVEM-PT a la 
capital queretana, Chema Tapia llamó a un proceso electoral en completa legalidad, dentro del marco 
jurídico y sin agresiones, porque éstas no abonan en nada. Chema Tapia invitó a su opositor a presentar las 
pruebas para denunciar el hecho y dijo estar abierto para abonar a un clima de paz en el estado, durante el 
desarrollo de los comicios. Pese al concepto conciliador de Chema Tapia, la postura del PAN al referir que en 
Querétaro hay gobernabilidad y respeto, y que aquí las familias rechazamos todo acto de violencia, es cierta, 
porque finalmente somos las mismas familias de queretanos, que pasados los procesos, seguiremos 
conviviendo y por eso, nos sumamos al rechazo de todo acto de violencia y de violencia política, desde luego. 
(N) 
 
¿QUIÉN SIGUE? 
Por Rogelio Estrada Pacheco 
Nancy Uribe, la representante de Morena al Municipio de Colón que, tradicionalmente ha sido un municipio 
panista y priista y no ha sido gobernada por una mujer, a Nancy le ayuda mucho la Marca Morena pues en 
este momento está muy pegada al primer lugar que es la coalición de PRI, PAN y PRD, prácticamente con un 
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empate técnico, con tendencia a la baja de la coalición y Morena al alza. Ojo, no dejemos de lado a la 
candidata de Morena que está haciendo lo posible por llegar a ser la primera presidenta municipal en la 
historia del municipio y terminar con los gobiernos de siempre, suerte para Nancy Uribe que si quiere ganar 
deberá de sumar a todas y todos los líderes de ese Municipio. Nancy Uribe Carbajal, es una mujer que ha sido 
voluntaria en apoyo al movimiento de regeneración nacional, fue empleada como servidor de la nación en la 
Secretaría de Bienestar, está consciente de la problemática de Colón en sus necesidades más básicas. Es 
oriunda de Ajuchitlán, Colón, edad: 38 años con 2 hijos. Su lema es el mismo de nuestro presidente López 
Obrador, primero los pobres, fuera los neoliberales, combatir la corrupción y solo el pueblo puede salvar al 
pueblo. (N) 
 
NO A LA VIOLENCIA 
Exactamente a un mes de que se celebren las elecciones en México y en Querétaro, es preocupante el clima 
de violencia que se vive en algunas zonas. Ayer, candidatos del Partido Acción Nacional denunciaron 
diversos actos de violencia en algunos municipios de la entidad. Estas son alertas para todos los queretanos 
y también un llamado a la civilidad política de quienes aspiran a un cargo de elección popular. Son 
inevitables las pasiones por tal o cual fuerza política y defenderla en las calles se vuelve algo importante para 
esos militantes; no obstante, esas pasiones no deben rebasar en ningún momento hacia el extremo de la 
violencia verbal o física. Llamemos al diálogo y al contraste de ideas, respetando las posturas políticas y 
poniendo sobre todo a Querétaro ante todo. Que a los candidatos no se les olvide que su objetivo es buscar el 
bien común de los queretanos y de los que representarán, por lo cual se debe privilegiar la propuesta. En 
este mismo tenor, las campañas están por terminar y los candidatos aún están en tiempo y forma para dar a 
conocer sus propuestas de campaña para que las conozcan los ciudadanos y evalúen lo mejor para su 
comunidad. (AD QRO 2) 
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